

**4 Économie**

**Gabon numérique**

**Le gouvernement signe un mémorandum avec Huawei technologies**

FA.  
Libreville/Gabon

**L'ETAT**, représenté par le ministre d'Etat en charge de l'Economie numérique, Alain-Claude Bilie-By-Nze, et le vice-président de Huawei technologies, Kenny Ma, ont signé, le 27 octobre, à Libreville, un mémorandum pour la mise en œuvre du Plan sectoriel Gabon numérique. La cérémonie s'est déroulée en présence de la ministre de l'Education nationale, Nandine Patricia Anguile, du directeur exécutif de

l'Agence de régulation des communications électroniques et la poste (Arcep) et des responsables des entreprises de téléphonie mobile.

Selon le vice-président de Huawei technologies, cette collaboration se basera sur les projets suivants : les phases 3 et 4 du projet Backbone national, le projet FTTX, le projet du Centre de collecte de données au Gabon et le projet Smart Gabon. « C'est un honneur pour Huawei de pouvoir mettre en œuvre son savoir-faire dans le développement de ce pays, et de poursuivre un partenariat gagnant-gagnant avec



Photo : D.R

Une phase de la signature du mémorandum entre le gouvernement et Huawei technologies pour la mise en œuvre du Plan sectoriel Gabon numérique.

le gouvernement gabonais », a souligné Kenny Ma. Pour sa part, le ministre de l'Economie numérique a

présenté le cadre général que constitue le secteur numérique au Gabon. Ce cadre général vise 3 objec-

tifs chiffrés par le gouvernement. Il s'agit de connecter 100 000 nouveaux foyers supplémentaires d'ici à 2019, créer dans le secteur 2400 emplois directs dans les deux prochaines années et faire en sorte que 80% des jeunes formés dans le métier du numérique trouvent un emploi direct.

La signature de ce mémorandum entre donc dans le cadre de la recherche efficace de synergies pour atteindre ces objectifs. « La part du numérique aujourd'hui dans sa contribution à la production de la richesse nationale représente 5% du PIB. Au regard

de ce que représente le numérique et son potentiel dans notre pays, les plus hautes autorités ont fixé un objectif clair : multiplier par 2 au moins cet effort d'ici à 2023 », a indiqué le membre du gouvernement. Présent dans plus de 170 pays et régions, Huawei technologie est un fournisseur de solutions dans le secteur des technologies de l'information et de la communication. La collaboration entre Huawei et le gouvernement gabonais a commencé il y a près de 10 ans et permis à de nombreux opérateurs locaux de pouvoir se développer.

**Coopération Gabon-FAO/Signature du Plan de travail annuel (2018)**

**Faire de l'agriculture un secteur majeur de la diversification de l'économie**

Willy NDONG  
Libreville/Gabon

**LE** Représentant-résident du Fonds des Nations unies pour l'alimentation (FAO) au Gabon, Helder Mutela, et le ministre de l'Agriculture, de l'élevage, chargé du programme Graine, Yves-Fernand Manfoumbi, ont signé, jeudi dernier, à Libreville, le Plan de travail annuel (PTA) pour l'année 2018. Ainsi, pour opérationnaliser le nouveau

Cadre de programmation pays (2017-2022), qui recense toutes les actions prioritaires à financer par la FAO et d'autres partenaires au développement, à hauteur de 4 milliards 87 millions 500 mille francs, les deux parties ont élaboré et validé en atelier, le 13 octobre 2017, 14 Plans de travail pour l'année 2018. D'où cette signature. « C'est un pas décisif dans la bonne direction que nous venons de franchir. Cependant, un autre chemin reste à faire pour boucler le financement des 14 PTA



Photo : D.R

Helder Mutela (g) et Yves-Fernand Manfoumbi à l'issue de la signature du Plan de travail annuel (2018).

après l'effort louable fait par le gouvernement. La FAO, par ma voix, vous re-

nouvelle sa disponibilité à poursuivre à vos côtés le plaidoyer, en vue de la mo-

bilisation des ressources complémentaires auprès de différents partenaires techniques et financiers», a indiqué Helder Mutela lors de son allocution.

Pour Yves-Fernand Manfoumbi, « la cérémonie de signature du Plan de travail annuel (...) démontre à suffisance l'engagement du gouvernement à faire de l'agriculture un secteur majeur de la diversification de notre économie. Ainsi, pour boucler le financement des PTA, des efforts de plaidoyer seront ainsi déployés pour rechercher et

obtenir auprès d'autres partenaires techniques et financiers la somme de 563 millions 170 mille francs. C'est pourquoi, j'invite les différents responsables et coordonnateurs des projets, qui mettent en œuvre ces actions, à faire preuve de pragmatisme et de rigueur dans la gestion des ressources qui seront mises à leur disposition. Tant les attentes des bénéficiaires, des partenaires et du gouvernement sont grandes», a prévenu le membre du gouvernement.

**Manutention des marchandises dangereuses**

**Le Gabon veut être arrimé aux normes internationales**

MSM  
Libreville/Gabon

LA direction générale de la Marine marchande organise, du 30 octobre au 3 novembre 2017 à Libreville, en collaboration avec l'Organisation maritime internationale (OMI), "le cours national sur le transport et la manutention des marchandises dangereuses". Cet atelier de formation qui sera animé par les consultants de l'OMI, abordera tous les aspects liés à la manutention et au trans-

port par voie maritime des marchandises dangereuses au Gabon.

Ce cours vise donc à renforcer les capacités de tous les acteurs publics/privés et opérateurs économiques intervenant dans les différentes étapes de la manipulation et du transport des marchandises dangereuses ; prévenir les pollutions du milieu marin et des installations portuaires ; encourager notre pays à devenir un modèle dans l'application des instruments pertinents de l'OMI. Tous les aspects prévus



Photo : D.R/L'Union

L'atelier qui s'ouvre aujourd'hui traitera des questions liées à la manutention et au transport des marchandises par voie maritime.

par les Codes IMDG (Code des marchandises dangereuses) et IMSBC (Code

des marchandises dangereuses) et IMSBC (Code

maritime international des cargaisons solides en vrac) seront abordés durant les cinq jours de la formation. Il s'agit, notamment, de la classification des marchandises dangereuses, de l'emballage, de l'étiquetage, de l'arrimage, de la manutention, du rôle et des prérogatives de l'autorité compétente.

Avec près de 800 km de côtes, et plus de 90% de ses échanges commerciaux qui transitent par la mer, le Gabon importe et exporte quotidiennement des marchandises nécessaires à la vie des populations, via nos principaux

ports et qui sont transportées d'un endroit à l'autre du pays.

Parmi ces marchandises, il y a celles classées comme dangereuses dont les déplacements, s'ils ne sont pas maîtrisés, multiplient les risques.

C'est pourquoi, il est essentiel que les importateurs et exportateurs, les transporteurs, les exploitants de terminal, les usagers et les pouvoirs publics s'efforcent continuellement de limiter, le plus possible, les risques d'incidents et les dommages qu'ils peuvent causer.

COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 30/10/2017				VENTE BILLETS (sans frais)		INDICES BOURSINIERS			
<b>CHANGEMENTS</b>  SiteWeb : <a href="http://www.ugb-banque.com">http://www.ugb-banque.com</a>	FIXING			DEV	CFA				
	DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	1 EUR	655,957			
	XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	1 USD	585,020	CAC 40	30/10/2017	5 495,37
	USD	1,1605	1USD =	565,237	1 CAD	461,898	DOW JONES	30/10/2017	23 411,67
	CAD	1,4961	1CAD =	438,445	100 JPY	514,727			
	JPY	132,5200	1JPY =	4,950	1 GBP	772,585			
	GBP	0,8863	1GBP =	740,082	100 CHF	59 114,23			
	CHF	1,1632	1CHF =	563,925	100 ZAR	4 137,67			
	ZAR	16,4855	1ZAR =	39,790	1 MAD	61,54			
	MAD	11,0844	1MAD =	59,178	1CNY	87,49			
	CNY	7,7225	1CNY =	84,941	1KES	5,61			
KES	120,4500	1KES =	5,446						

**BRENT (IPE) US Dollars/Baril**  
30 Octobre 2017: **59,78**